

Le Révd. Père Legoff est parti lundi dernier, 6 courant, pour aller donner une mission aux Montagnais du Portage, la Loche ; son absence se prolongera au-delà d'un mois.

Tous les gens de l'Île à la Grosse sont en ce moment malades de la grippe, les enfants surtout sont étranglés par cette vilaine toux, qui dure si longtemps aujourd'hui. Dimanche, c'était triste et en même temps drôle d'entendre le chant aux offices. Tous nos enfants en sont atteints. C'est ce qui nous a forcé, ainsi que le manque de poisson, de donner vacance le 5 de ce mois. Nous étions dans l'impossibilité de faire la classe, la toux continue des enfants couvrait nos voix qui ne sont pas de tonnerre et nous nous épussions à pure perte. Nous en avons deux qui sont assez mal pour nous inquiéter.

Nous craignons beaucoup que la récolte manque complètement; l'eau est plus haute cette année à l'époque où nous sommes qu'elie ne l'était à la prise des glaces l'automne dernier. On passe en canot dans les endroits où le Frère Némoz a fauché l'année dernière. Il pleut presque tous les deux jours; un vent violent souffle presque continuellement.

Le 4 au soir, un vent impétueux, accompagné d'une pluie torrentielle, nous faisaient penser à la fin du monde; il pleuvait dans notre communauté, dans la chapelle, le corridor, et même dans l'étage inférieur; nous ne pûmes dormir de la nuit; la maison craquait, nous croyions par moment que le vent soulevait la couverture de notre maison.

Le lendemain à notre lever, nous vîmes un bout de la clôture de notre jardin qui s'était écrasé; nos cours étaient à blanc. Le lac avait tellement monté que deux cageux de bois de chauffage faits par le dévoué Frère Némoz au prix de bien des sueurs et de fatigues, que l'on avait rendus à la mission à grands frais et qui étaient tirés sur le rivage, baignaient dans l'eau et courraient de grands risques d'être emportés par le vent. Quatre hommes pendant quatre jours travaillerent à transporter plus loin tout ce bois.

Notre maison neuve est à peu près finie; le poêle de cuisine, les peintures et les planches des portes ainsi que d'autres objets indispensables nous arriveront par Monseigneur.